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PESQUERÍA 
TLC PERMITE ENTRADA DE TÉCNICOS PERUANOS A JAPÓN  
El TLC entre el Perú y Japón permitirá la entrada de profesionales y técnicos peruanos a ese 
país para trabajar, en especial de chefs, subrayó el ministro de Comercio Exterior, Eduardo 
Ferreyros. También permite un acceso preferencial al mercado japonés para el 100% de las 
exportaciones peruanas y se ha logrado que productos de gran interés del Perú, como pota, 
café, espárragos, sacha inchi, aceite de pescado, cobre, plomo, zinc, maíz morado, 
maíz gigante del Cuzco, pez espada, entre otros, ingresen a ese mercado con alguna 
preferencia. dijo que en el sector pesquero la mayoría de especies de interés del Perú 
tendrá desgravación en un máximo de diez años. Resaltó que en el caso de la pota es la 
primera vez que un país logra acceso preferencial. (Gestión 6) 
  
  

MYPE E INDUSTRIAS 
ECONOMÍA MANTIENE VIADA PESE A MENOR ESTÍMULO FISCAL Y MONETARIO 
La economía peruana se expandió en setiembre 10,4%, por el desenvolvimiento favorable de 
la mayoría de los sectores económicos, señaló Renán Quispe, jefe del Instituto Nacional de 
Estadística e Informática (INEI). Con este dato, si la economía creciera 5,9% en los meses 
que restan del año, el alza total del 2010 sería de 8%. Si el crecimiento mensual fuera de 
7,9%, la cifra anual llegaría a 8,5%.  
El alza del noveno mes del año es la segunda mayor del 2010, con el que se completan 13 
meses consecutivos de resultados en azul. () El Comercio B2, Perú 21-8) 
  
EN SETIEMBRE ECONOMÍA REGISTRÓ SU SEGUNDA MAYOR ALZA DEL AÑO  
El crecimiento de la demanda interna y la recuperación de la demanda externa son los 
factores que permitieron a la economía peruana crecer en 10.41% en setiembre, según 
informó el jefe del INEI, Renán Quispe. Así, en los primeros nueve meses del 2010 la 
economía peruana tuvo una expansión de 8.72%, y en términos anualizados aumentó en 
7.39%. 
El sector con mayor crecimiento fue la construcción con un 22.97%, seguido de la 
manufactura con un 16.68%, manteniendo esta última una tendencia ascendente por décimo 
mes consecutivo. (Gestión 5, Expreso 15, La República 16, Correo 8) 
  
PLANES DE EMPRENDEDORES PODRÍAN SERVIR DE AVAL EN CRÉDITOS BANCARIOS  
Tener en la mente una idea de negocio, y confiar en que será un proyecto exitoso, no está 
entre los requisitos que exigen los bancos para acceder a un crédito, sin embargo el 
Congreso quiere incluirlo.Un proyecto de ley presentado por el presidente del Legislativo, 
César Zumaeta, plantea obligar al Estado a buscar acuerdos con las entidades financieras 
para hacer que los planes de negocios de los emprendedores sirvan como garantía para el 
otorgamiento de créditos.  Para ese fin, la idea de negocio deberá contar con el respaldo de 
la red nacional para el emprendimiento, entidad que se creará con la concurrencia de 
entidades públicas como el Ministerio de la Producción y Concytec, y privadas como la 
SNI, CCL y Asba nc. (Gestión 8) 
  
INVESTIGARÁN RESIDUOS DE PLAGUICIDAS EN ALIMENTOS 
Senasa hará seguimiento a 35 productos agropecuarios 
Cuando un producto agrícola peruano de exportación llega al anaquel de algún supermercado 
europeo, ha pasado por todos los controles de inocuidad: niveles residuales permitidos de 
plaguicidas y cero presencia de contaminantes biológicos como la salmonella. Esta misma 
situación no ocurre en el ámbito local, en relación con las verduras, hortalizas o carnes de 
animales que se expenden en los supermercados o mercados. Para corregir este escenario, 
el Servicio Nacional de Sanidad Agraria (Senasa) realizará un estudio de inocuidad de 35 
alimentos agropecuarios, en diez zonas del país, gracias al financiamiento del BID, informó el 
encargado de la Dirección de Insumos Agropecuarios e Inocuidad Agroalimentaria de esa 



institución, Carlos Caballero. Entre los productos que serán parte del estudio figuran espá 
rragos, tomates, papas, alcachofas, así como las carnes de pollo, de res, de cuy, etc. (El 
Comercio B5) 
  
PYMES EN INTERNET 
Falta de información y altos costos estarían impidiendo que pequeñas y medianas empresas 
(pymes) peruanas tengan acceso a una página web para comunicar sus productos y generar 
negocios. Así lo indicó el director de marketing del segmento negocios Pymes de Telefónica 
del Perú, Marcelo Echeaguren, quien sostuvo que de las más de 200,000 ymes que cuentan 
con Internet en nuestro país, más del 20% cuenta con una página web, aunque muchas de 
estas no poseen correo electrónico con su dominio o no cuentan con asesoramiento. 
Mencionó que solo la creación de un sitio web puede demandar a las pymes entre S/. 1,500 
y S/. 2,000 de inversión inicial, costos que muchas no pueden asumir. (Gestión 10, Expreso 
17, La República 16) 
  
USO DE FACTURA ELECTRÓNICA  
La Sunat informó que, con la participación de 17 grandes empresas, ha iniciado el piloto de 
uso de la factura electrónica, moderno soporte informático destinado a la emisión de 
comprobantes de pago (facturas, boletas y notas de crédito y débito) virtuales.  Las facturas 
electrónicas están dirigidas a negocios que manejan grandes volúmenes de compras y 
ventas, así como a las micro y pequeñas empresas (mypes).Explicó que este piloto busca 
validar el sistema que utilizará el emisor, lo que involucra, entre otros, la remisión y 
recepción de los archivos electrónicos a la Administración Tributaria. Entre las empresas que 
participarán en el piloto están Sodimac, Saga, Cementos Lima, Palacios & Asociados, Primax, 
Ripley, Backus, Supermercados Peruanos, Ferrey ros, ABB, Tramarsa, Corporación Lindley, 
Southern, Maestro Home Center, Gloria, Prosac y Wong. (Gestión 6, La República 15) 
  
CALCULAN QUE ENVÍOS DE ARTESANÍA CRECERÁN 13% 
La Asociación de Exportadores (ÁDEX) estima que las ventas al exterior del sector artesanía 
alcanzarán los US$56,8 millones al cierre de este año, lo que implicará un incremento de 
13% con relación al 2009. El gremio exportador señala que este tipo de envíos, de enero a 
agosto del 2010, alcanzó los US$33,3 millones. Hoy comienza la feria Hecho a Mano para 
Hoteles 2010. (El Comercio B8) 
  
COMPRAS DE VITAMINAS Y AFINES 
Maximixe reporta que las importaciones de vitaminas y suplementos alimenticios crecieron 
17,9% de enero a agosto, sumando US$23,6 millones. El impulso fue dado por los gastos del 
consumidor y por la apreciación de la moneda local, comunica la consultora. Omnilife Perú y 
Abbott Laboratorios son las principales empresas importadoras de este rubro. (El Comercio 
B5, Gestión 10, Expreso 16) 
  
BACKUS BUSCA CONQUISTAR NUEVOS PALADARES DE SEGMENTO JOVEN-ADULTO  
Después de llegar al consumo femenino con Quara, ahora Unión de Cervecerías Peruanas 
Backus y Johnston (parte de SABMiller) está en la etapa de conquista de nuevos paladares 
del segmento joven-adulto, que va de los 25 a 39 años. "Ya participamos fuertemente en 
este sector, pero creemos que todavía existe una buena oportunidad de seguir creciendo y 
de participar en otros segmentos", aseguró su vicepresidente de planeamiento y asuntos 
corporativos, Felipe Cantuarias. (Gestión 9) 
  
AJE INICIARÁ PRODUCCIÓN EN INDIA Y BRASIL 
Las dos nuevas plantas que la empresa peruana de bebidas Ajegroup abrirá en la India y 
Brasil iniciarán operaciones en diciembre. Según la compañía, la fábrica de la India empezará 
su producción el 1 de diciembre; mientras que la de Brasil, a finales de año. (El Comercio 
B8) 
  
EMPRESAS DE BRASIL EN TRUJILLO 
Alrededor de 30 compañías brasileñas productoras de caña de azúcar y etanol, además de 
las azucareras peruanas del norte del país, participarán en Biocombustibles: Tecnología para 
la Agroindustria Productora y Procesadora de la Caña de Azúcar. La actividad empezará 
mañana en la ciudad de Trujillo, en La Libertad. (El Comercio B5) 
  
EMPRESAS AZUCARERAS TRIPLICAN GANANCIAS EN PRIMEROS 9 MESES  
Aumento del volumen de azúcar y de precios explicó beneficios de firmas azucareras. 
Chiquitoy del Grupo Gloria reportó pérdidas y alto indicador de endeudamiento. Las 



azucareras triplicaron ganancias en los primeros nueve meses del año. La utilidad neta de 
dichas firmas inscritas en el Registro Público del Mercado de Valores sumó S/. 297.8 
millones, un 228% mayor frente a setiembre del 2009, según la Comisión Supervisora de 
Empresas y Valores (Conasev). De acuerdo a dichas empresas, el incremento de la oferta de 
azúcar fue el que explicó los resultados, a diferencia de los dos primeros trimestres del año, 
en que fue el precio el que produjo las ganancias, t al como lo habíamos informado. (Gestión 
14) 
  
CEMENTOS PORTLAND PRODUCIRÁ EN EL 2013 
Casi tres años después de su creación, Cementos Portland firmó ayer una alianza estratégica 
con las empresas Cementos Bío Bío de Chile y Votorantim Cimentos de Brasil, con lo que 
inicia la cuenta regresiva para la operación de su planta, que se ubicará en Manchay. Según 
informó Víctor de la Torre, presidente de Inversiones Portland (IPSA), el accionariado de la 
cementera se reparte entre Bío Bío (29,5%), Votorantim (29,5%), Inversiones Portland 
(20,5%) y World Cement Group (20,5%). El ejecutivo precisó que su planta tendrá una 
capacidad instalada de 700 toneladas métricas de clinker, lo que equivaldrá a una producción 
de entre 750.000 y 900.000 toneladas de cemento. (Gestión 13, Expreso 15, El Comercio 
B9) 
  

ACTUALIDAD 
EL PERÚ Y COREA DEL SUR SELLAN TRATADO DE LIBRE COMERCIO 
La Casa Azul, sede del Gobierno de Corea del Sur, fue el escenario en el que Eduardo 
Ferreyros, ministro de Comercio Exterior, y su par coreano, Kim Jong-hoon, firmaron el 
documento que cierra definitivamente las negociaciones para alcanzar un tratado de libre 
comercio (TLC). Durante la firma del acuerdo estuvieron presentes el presidente Alan García 
y el mandatario coreano, Lee Myung-bak. Se informó que este documento garantiza el 
ingreso de productos agrícolas a Corea de Sur con arancel cero, como es el caso de los 
mangos, uvas y plátanos. Además, de acuerdo con el presidente García, el TLC permitirá 
impulsar la cooperación entre ambos países en el campo de la petroquímica y las refinerías. 
(El Comercio B4) 
  
PERÚ AMPLÍA SU FRONTERA COMERCIAL EN ASIA       
Los ministros de Comercio Exterior del Perú, Eduardo Ferreyros, y de Corea del Sur, Kim 
Jong-hoon, suscribieron el acuerdo que formaliza el cierre de negociaciones del Tratado de 
Libre Comercio (TLC) entre ambos países. La rúbrica del acuerdo se realizó en el salón 
Inwang, de la Casa Azul, Cheong Wa Dae, sede gubernamental de Corea del Sur, con 
presencia de los presidentes de ese país, Lee Myung-bak, y del Perú, Alan García. Se trata de 
un TLC con muchos capítulos referidos al comercio de bienes y servicios, al sector financiero, 
a los aspectos sanitarios y fitosanitarios, y al medio ambiente. (Correo 8, La Razón 13) 
  
MINISTERIO DE TRABAJO INICIA FISCALIZACIÓN DE PAGO DE CTS 
A partir de hoy, cerca de 300 inspectores participarán en las operaciones de fiscalización 
para verificar el pago de la compensación por tiempo de servicios (CTS) del período mayo-
octubre 2010. Según informó el Ministerio de Trabajo, unas 1.500 empresas del sector 
privado en todo el país serán visitadas por esta autoridad, que también revisará la entrega 
de la hoja de liquidación a los trabajadores. La viceministra de Trabajo, Elisabed Zevallos, 
remarcó que aquellas empresas que incumplan con el depósito de la CTS podrían recibir 
multas de hasta S/.36.000, dependiendo del número de personas afectadas. (El Comercio 
B3) 
  
EMPLEO SE INCREMENTÓ EN 5.1% EN LIMA METROPOLITANA   
La PEA ocupada femenina creció 6.2%, mientras que la masculina 4.3%. 
A pesar que la Población Económicamente Activa (PEA) ocupada en Lima Metropoli- tana 
tuvo un incremento de 5.1% en el trimestre móvil agosto, setiembre y octubre del presente 
año, es decir un total de 4357.3 personas empleadas, el promedio mensual de ingresos 
disminuyó en 2.3%, (S/. 25), informó el jefe del Instituto Nacional de Estadísticas e 
Informática (INEI), Renán Quispe Llanos. En ese sentido, comentó que el crecimiento del 
empleo en la capital obedece a un incremento de la PEA femenina (6.2%) y la masculina 
(4.3%). (Expreso 16, Perú 21-8) 
  
DÉFICIT DE ABASTECIMIENTO DE AGUA DISMINUIRÁ EN 20%   
Banco Mundial y JICA de Japón destinan nueva línea de crédito de US$ 65 millones para 
saneamiento en el país, para el próximo año. 



El director general de Programación Multianual del Sector Público, organismo dependiente del 
Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), César Tapia, estima que para el 2015 el déficit de 
servicio de agua potable para el área urbana y rural diminuirá hasta en 20%, teniendo en 
cuenta que a la fecha todavía hay un déficit de 28.1%. “La cobertura de los servicios ha 
aumentado en los últimos 4 y 5 años y se ha reducido en 5% el déficit de abastecimiento de 
agua por red pública. Uno de los puntos que todavía tenemos que seguir luchando es 
alcanzar las metas del milenio al año 2015”, dijo. (Expreso 18, La República 15) 
  
COREA RESPALDA AL PERÚ CONTRA ARMAMENTISMO   
Se firmaron acuerdos bilaterales para el TLC con ese país. 
Perú y Corea no solo tienen coincidencias económicas, sino en lo que se refiere al 
armamentismo. El presidente de Corea, Lee Myung-bak, felicitó al presidente Alan García 
Pérez por su iniciativa de reducir el armamentismo y dijo que se podrían disminuir en un 10 
por ciento los gastos en este rubro para invertirlos en programas de reducción de la pobreza. 
El mandatario peruano señaló que ambos países deben desarrollar una relación 
complementaria. Durante la firma de acuerdos bilaterales para el TLC entre ambos países, 
señaló que la reducción de 10 por ciento de gastos en armamento puede aprovecharse para 
programas de reducción de la pobreza. (Expreso 2) 
  
POLICÍA MULTÓ EN ONCE HORAS A 910 PEATONES  
En el primer día que entró en vigencia la norma que establece sanciones para los peatones 
imprudentes, la Policía Nacional distribuyó 200 agentes en 24 puntos de la ciudad. El cruce 
de las avenidas Uruguay y Alfonso Ugarte, en el centro de Lima, fue una de las zonas donde 
se puso más papeletas, diez cada 30 minutos para ser más exactos.Además, el Ministerio del 
Interior informó que de siete a seis de la tarde se aplicaron 910 infracciones.  Las personas 
que fueron multadas ahora deberán pagar papeletas desde S/. 18 hasta S/. 108. (Gestión 
23, RPP, CPN, Expreso 11, Perú 21-16, La República 22, El Comercio A2) 
  
PRIVADOS APUESTAN POR MEJORAR EL EMPLEO 
Un mayor acercamiento entre los líderes políticos y los empresarios con miras a mejorar el 
empleo fue lo que propusieron 120 empresarios de 20 países que participaron en la Cumbre 
Empresarial del G-20 en Seúl. 
El empresario Samuel Gleiser, representante del Perú en esta reunión, informó que se habló 
sobre la posibilidad de crear organismos dentro del G-20 que permitan difundir las mejores 
prácticas para generar empleo. “De este modo, los países emergentes podrán tenerlas en 
cuenta y mejorar sus estándares”, afirmó. (El Comercio B4) 
  
EVALÚAN PROPUESTAS PARA PTAR LA CHIRA 
Las cuatro propuestas técnicas para el diseño, construcción, mantenimiento y operación de la 
PTAR (planta de tratamiento de aguas residuales) La Chira son evaluadas por técnicos de 
Sedapal y Pro Inversión, para definir cuáles disputarán la buena pro del proyecto, que 
demandará US$165 millones de inversión.  Se debe precisar que quienes presentaron sus 
propuestas técnicas y económicas son los consorcios La Chira (Acciona Agua de España y 
Graña y Montero), PTAR La Chira (Andrade Gutiérrez de Brasil y Abengoa de España y 
Odebrecht-Foz (Brasil) y ACS. (El Comercio B9) 
  
PROCESOS COMERCIALES TOMARÁN SOLO 28 DÍAS 
Sin un solo papel y en 28 días. Así se resolverían los casos en los 17 juzgados comerciales de 
Lima desde mayo del 2011 si se logra implementar el proyecto de digitalización de los 
expedientes que evalúa el Consejo Consultivo del Poder Judicial.El plan, como había 
adelantado este Diario, busca que todos los procesos que resuelven controversias sobre 
contratos, deudas, garantías y acciones se inicien, se tramiten y se resuelvan vía electrónica. 
Enrique Mendoza, presidente del Grupo de Iniciativa para la Implementación del Expediente 
Digital, explicó que actualmente un proceso ejecutivo demora un mínimo de 151 días. “Una 
vez que todos los documentos se presenten y se notifiquen por correo electrónico, los 
procesos tomarán solo 28 días, es decir, la quinta parte de lo que ahora demoran”, indicó. 
 (El Comercio B6, Gestión 15, Expreso 8, Correo 4) 
  
PERSISTE DEMORA EN ENTIDADES PÚBLICAS 
Un reciente estudio de Ciudadanos al Día señala que realizar una gestión en una entidad 
pública del país toma aproximadamente 21 días. Según el análisis, Apurímac es la región 
donde las gestiones demoran más: 55 días en promedio. Le siguen Tumbes y Moquegua, con 
40 y 36 días, respectivamente. La otra cara de la moneda la tiene Pasco, donde las gestiones 
concluyen en nueve días. En cuanto al tipo de entidad, en los organismos públicos y en los 



gobiernos regionales las gestiones tardan 25 días, mientras que en los municipios 
provinciales la cifra se reduce a 19. En las municipalidades distritales de Lima y Callao las 
diligencias toman en promedio 12 días. (El Comercio B6) 
  
CASTAÑEDA Y TOLEDO A LA CABEZA 
Luis Castañeda (Solidaridad Nacional), con 27,1%, encabeza la intención de voto según el 
último sondeo de IMA, Estudios de Márketing, aplicado en Lima Metropolitana. El segundo 
lugar lo ocupa Alejandro Toledo con 24,3%(Perú Posible), le siguen Keiko Fujimori con 
21,5% (Fuerza 2011), Mercedes Aráoz 7%(Apra) y Ollanta Humala (Partido Nacionalista) 
6,5%. 
La encuesta se realizó entre el 13 y 14 de noviembre en 31 distritos limeños y 6 del Callao. 
El nivel de confianza es de 95%. Tamaño de la muestra: mil casos. (El Comercio A7, Portada 
Diario 16, 2, RPP, CPN) 
  
FUERZA SOCIAL VA CON CANDIDATO PROPIO”   
Prescinde de Alejandro Toledo y Ollanta Humala. 
Pese a sus constantes respaldos, y su esforzado empeño por ganar la preferencia de Fuerza 
Social (FS) en la campaña municipal, con miras a las elecciones presidenciales del 2011, el 
partido de Susana Villarán dejó de lado una posible alianza con  Ollanta Humala y con 
Alejandro Toledo. En este sentido, el coordinador del Comité Ejecutivo de FS, Gustavo 
Guerra García, precisó que su agrupación política irá en los próximos comicios con un 
candidato propio, y que en los próximos días se estará definiendo quién será el que los 
represente. (Expreso 5, Perú 21-6, Portada La Razón- 2 La República 3, RPP) 
  
  
 


